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Comité de Loire-Atlantique de Tennis de Table  
 

 

Compte-rendu Comité Directeur  
du samedi 22 octobre 2022 

au club de TT St Herblain   
 

Présents : Claude ALLEGUEDE, Didier BELLEC, Didier BERTIN, Michel BOURDOISEAU, Valérie BRONSART, Baptiste 
DESHAIES, Patrice GUICHARD, Daniel JAVIERRE, Claude LE BORGNE, Louis-Jean LONGEPE, Jacques 
MARIN, Mickaël MARTIN, Christophe PASQUEREAU, Sonia PRODHOMME, Pauline RADIGOIS, Benoît 
RAUTUREAU, Michel ROBIEU, Erwoan ROPERS - Nathalie LEPAROUX, Emilie SALMON. 

  
Excusés : Yann BAUDOUIN, Jean-François CARADEC, Julien HILLION, Soksane HOR, Alain LANDAIS, Samuel 

RICHARD - Ingrid HOREAU, Simon ROBIN. 
  

Membres 
du club :  

 
 

Edouard LE BOULAIRE (Président), Michaël BOSSARD (correspondant, secrétaire), Luc GERAUDIE 
(Trésorier). 

Mot d’accueil du club recevant : 
Plusieurs disciplines pratiquaient dans diverses salles. Le tennis de table a pris son indépendance pour évoluer au 
Vigneau depuis septembre 2004. Il y a 135 adhérents (+ 5 % par rapport à la saison passée), 10 % de filles, la tranche 
d’âge va de 7 à 78 ans. La section handisport reprendra après les vacances scolaires. Le bureau est composé de 10 
membres, un salarié s’occupe des entraînements et des écoles herblinoises. 16 tables sont mises à disposition, 3 
créneaux jeunes sont proposés. 
Le club organise un tournoi à Noël, un tournoi des familles (un licencié vient avec une personne de son entourage). 
Ils ont des partenariats pour les repas. Contact avec la ville pour proposer des animations auprès des écoles. Des 
joueurs sont intéressés par la formation initiateur de club et l’arbitrage. Le logo et le maillot vont changer. L’un de 
leur benjamin fait parti du groupe de détection. Le club souhaite mettre en place des acteurs pongistes à tous les 
niveaux (ville, Comité, membres …). Le bureau change tous les 2 ans. Actuellement, il n’est composé que de 
membres actifs qui travaillent pour mobiliser des bénévoles.  
 
Gilles ERB, Président de la FFTT, par l’intermédiaire de Sonia PRODHOMME offre un diplôme d’honneur au club. 
Toutes les associations auront le même document.   

 
 
1 – Nouvelles de la Présidente :  
La Présidente accueille les nouveaux membres élus lors de l’AG du 30 septembre, Didier BELLEC et Benoît 
RAUTUREAU. Un tour de table est fait pour que chacun se présente.  
 
3 fois par an, des réunions des Présidents des Comités et de la Ligue ont eu lieu. Simon BUFFET a expliqué le Club 
Avantage fédéral qui permet aux pongistes d’avoir des privilèges avec certains partenaires.  
 
Un outil de l’Etat qui centralise tous les appels à projets est créé. Cela peut aider les clubs (un moteur de recherche 
est présent). Aides-territoires-beta.gouv.fr 
 
La FFTT relance l’accompagnement de clubs. Un séminaire de travail est prévu les 10 et 11 novembre, piloté par Yuri 
DURAND. 
 
Les labels ne sont toujours pas fonctionnels. Ils n’ont pas été prévus dans le Spid 2. Particularité pour le Ping Santé 
qui doit être validé par le Ministère.  
 
Simon BUFFET a envoyé à 34 000 anciens pongistes (chiffre sur plusieurs années) un courriel pour les inviter à 
revenir. Seuls 20 % ont ouvert le message et 1 % a cliqué sur le lien. Sonia PRODHOMME fera suivre le document aux 
Présidents des clubs pour qu’ils soient au courant du contenu.  

Aides-territoires-beta.gouv.fr
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GPD : la saison passée, le travail se faisait sur l’accueil dans les clubs. Pour cette année, le thème retenu concerne les 
pratiques alternatives (Dark Ping, ping virtuel…). 
 
Erasmus : le projet concernant la féminisation n’a pas été retenu (l’enveloppe était de 60 000 €). 
 
Groupement employeur au sein des Pays de la Loire : Ce principe permet à des clubs de proposer des emplois à 
temps plein. Actuellement il regroupe 5 salariés éducateurs sportifs. Les clubs peuvent aussi s’associer pour 
proposer un emploi pour la communication, la comptabilité….  
 
Lors de l’Assemblée Générale, Sonia PRODHOMME s’est proposée pour faire des visites de clubs. Elle demande aux 
référents de l’accompagner pour les visites fixées : 14 décembre à Ste Pazanne (Christophe PASQUEREAU) et 12 
janvier (Baptiste DESHAIES). Invitation pour les 50 ans de St Philbert.  Le club organisera un tournoi l’après-midi et 
terminera par une soirée dansante. A Voir si Michel BOURDOISEAU peut venir en tant que référent.  

 
 

2 –Point sur la licenciation :  
Nous sommes à 5 872 pongistes.  
A noter que les compétiteurs sont moins nombreux qu’avant le Covid. Il faut réfléchir à des propositions autres que 
le dimanche matin, tout en s’occupant du public loisir qui peut venir à une pratique régulière. Luc GERAUDIE signale 
que dans les bureaux des clubs, il n’y a aucun représentant des loisirs, il est donc difficile de connaître leur attente.  
Le tennis de table est un sport avec + de 50 % de vétérans. Attention pour cette année avec la mise en place de la 
tranche d’âge J4 qui fausse les statistiques. On perd des cadets et juniors. Michel ROBIEU constate que ces derniers 
partent en sport collectifs. Sonia PRODHOMME a lu une étude nationale qui indique que ces jeunes arrêtent le sport 
ce qui leur pose des problèmes de santé. Une campagne va être mise en place pour les inciter à se bouger.  
Nous avons 11 % de féminines. 16 clubs du département ont plus de 100 licenciés.  
Un certain nombre de clubs retrouvent leur effectif d’avant Covid.  
 
Les différents tableaux pour illustrer ces chiffres sont disponibles sur le site de la Ligue.  
 
Valérie BRONSART reprend les féminines et l’insertion par le sport. Elle arrête les labels et le sport adapté. 
 
Cela sera le dernier Comité Directeur pour Mickaël MARTIN qui arrête pour raisons personnelles. En attendant de 
trouver un remplaçant, il restera le contact pour le Sport Santé et aidera son successeur. 
 
Didier BELLEC veut bien s’occuper du partenariat, de la promotion pour la recherche de nouveaux licenciés. Il 
travaillera avec Samuel RICHARD pour le développement et est volontaire pour aller dans les prisons lors des actions 
menées par Valérie. 
 
Sonia PRODHOMME veut qu’une réunion de travail soit mise en place au mois de novembre pour le partenariat avec 
Didier BELLEC, Michel BOURDOISEAU et Jean-François CARADEC. 
 
Benoît RAUTUREAU propose de s’occuper des labels, du Sport Santé (aura besoin d’aide car gros travail). Les gestes 
1er secours seront à reconduire ainsi que les formations fédérales concernant la santé. Didier BERTIN est volontaire 
pour l’aider sur le Sport Santé.  

 

3 – Point sur la sportive : début de saison, formations techniques, délégués des compétitions :  
 Championnats :  
Les championnats sont presque lancés, il ne reste plus que les loisirs et le trophée Wack Sport.  
 
Quelques feuilles de rencontres de matchs corpos restent à enregistrer. La régularisation sera faite lors des retours 
des qualifications ou prises des licences par les clubs. Il y a moins de corpos. La moyenne d’âge est élevée. Les CE 
donnent moins d’argent aux clubs. Pauline RADIGOIS va essayer de contacter quelques entreprises pour mettre en 
place le tennis de table.  
 
Sonia PRODHOMME voudrait que les compétitions soient évaluées avec les points forts et les points faibles afin de 
s’améliorer. 
 
Simon ROBIN va s’occuper du Circuit Poussins Benjamins et du Circuit Découverte. 
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Le 17 décembre, auront lieu les individuels vétérans ainsi que les premiers championnats de France de Ping Virtuel 
au CREPS de Nantes. Le Comité y participera car c’est une première mondiale (aussi bien pour la gestion de 
l’informatique que pour les rencontres virtuelles). Il faudra tenir la buvette pendant les 2 jours en proposant des 
sandwichs car aucune restauration ne sera proposée. Montage et démontage à prévoir. Des demandes de 
subvention et de communication sont effectuées à tous les niveaux (conseil départemental, conseil régional et 
Nantes métropole). Les casques qui sont au Comité posent des problèmes de paramétrages. Leur coût reste élevé. Il 
n’est pas possible pour l’instant de les mettre à disposition des clubs.  
 

 Formations techniques :  
Formation technique : possible de s’inscrire pour les formations Initiateurs de club et Animateur Fédéral. 
L’intervenant est pris en charge par le Comité, le club concerné doit envoyer une facture.   
 

 Délégués :  
Délégués des compétitions : la feuille circule pour que les élus se positionnent sur les compétitions. 
 

 Référents :  
Le tableau est modifié en fonction des arrêts et rentrées des élus. Il sera mis sur le site avec la possibilité de faire le 
tri par ordre alpha des clubs ou par référent.  

 
 

4 – Point sur les finances : 
Concernant le budget prévisionnel des licences, 92 % est atteint. Rappel de la dépense non prévue de 30 000 € sur 
10 ans (soit 3 000 € par an) concernant l’aide fédérale pour le SPID 2. Un appel de fond en 2 étapes a été fait.  
 
En fin d’année civile, les vice-présidents auront une situation financière de leurs différentes commissions. 

 
 

5 – Développement : lancement circuit féminin, ping 4/7 ans, animations dans les quartiers : 
 Féminines : 
Il est difficile de trouver un entraîneur par mois pour le circuit féminin car la plupart sont pris dans leur club. Pour la 
première rencontre qui était tôt dans la saison, 9 compétitrices de tous niveaux étaient présentes à Léon Blum. Le 
club de la Chevrolière a eu 11 pratiquantes. Il en ressort que ces temps d’échanges sont très appréciés, encore plus 
lorsque c’est animé par une éducatrice.  
 
Il serait souhaitable que toutes celles qui s’inscrivent puissent avoir connaissance des autres participantes. Il faut 
continuer à trouver une personne référente par club pour les féminines (info à mettre sur le site). 
 
Pour la journée finale du 10 juin, il est prévu de regrouper toutes les filles qui auront participé à ces différentes 
journées. 
 
Le tournoi de simple féminin aura lieu le 11 novembre. 
 
Le stage féminin se tiendra le 29 octobre à Mésanger.  
 
Concernant le challenge, elle remplit les critères au fur et à mesure.  
 

 Ping 4/7 ans :  
Attention particulière pour ce jeune public qui a eu un courrier personnalisé à leur attention avec la mascotte 
Naoping. Pour le Circuit Poussins Benjamins et le Circuit Découverte, la Contemporaine a réalisé un dessin de 
Naoping à colorier.  
 
Lors de la seconde phase, Ingrid HOREAU va essayer de mettre en place une formation de bénévoles pour les 4/7 
ans. Simon ROBIN doit établir le matériel nécessaire pour que cette action puisse se dérouler au mieux dans les 
clubs. Une nouvelle commande du guide fédéral ping 4/7 ans va être faite afin de pouvoir les attribuer aux 
associations. Lors des demandes de subventions ANS, la promotion des jeunes est importante.  
 

 Animation dans les quartiers :  
En avril dernier, une action avec le groupe Accoord des Bourderies, le Comité et le club de TT St Herblain avait été 
effectuée pour les jeunes. Le club n’a pas eu le temps de faire un questionnaire pour les nouveaux venus afin de 
savoir si c’est par ce biais qu’ils se sont inscrits.  
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Lors d’une prochaine réunion de développement, il faudra étudier l’éventuelle reconduction de cette action qui est 
longue et difficile à mettre en place (beaucoup de problèmes afin d’avoir le bon interlocuteur). En cas de réponse 
positive, voir pour que cela se fasse pour l’Ile de Nantes ou Mangin Beaulieu en y associant Nantes TT. Il pourrait 
être envisagé de demander à la direction de l’ACCOORD toutes les maisons de quartier et centres sociaux culturels 
pour mettre en place des journées d’animation.  
 

 

6 – Critérium Fédéral :  
Un seul forfait non excusé pour le 1er tour du Critérium Fédéral.  
 
Il ne sera pas possible de mettre le dimanche matin à Mangin Beaulieu plus des 96 joueurs présents. Il faudrait 
contacter le club de Besné qui pourrait à nouveau accepter des tours. Problème avec les 2 minimes filles qui ont 
joué séparément. Essayer de ne pas avoir ¾ d’heures de battement entre les tableaux et les poules, temps consacré 
au tirage au sort.  
 
540 engagés, il est encore possible de s’inscrire. Le SPID 2 ne donne pas la possibilité de mettre des dates butoir. 
Faire plus de promotion pour cette compétition. 
 
Sonia PRODHOMME veut connaître les améliorations qui peuvent être apportés à tous les niveaux (salariés, élus...). 
 

 
7 – Questions diverses : 
Louis-Jean LONGEPE signale que des arbitres ont officié sans être licenciés. Baptiste DESHAIES va faire un courriel de 
rappel à ce sujet. Une formation d’arbitres est prévue dans les locaux du Comité le 19 novembre. Le paiement doit 
se faire sur HelloAsso mais tous les clubs n’ont pas de carte bleue. 
La promo de l’arbitrage est à relancer car elle avait été arrêtée à cause du Covid. Rappel un juge-arbitre doit être 
majeur, un arbitre peut être mineur.  
Michel ROBIEU demande si le problème d’inscription pour un arbitre est réglé. Il faut voir directement auprès de 
Baptiste DESHAIES si une personne qui est domiciliée plus près se manifeste après qu’un collègue se soit inscrit pour 
cette compétition.  
 
Dark Ping : 10 demandes officielles. Rappel 75 € pour les clubs du 44, 100 € pour les autres. Chèque de caution de 
700 €. 
 
Michel ROBIEU signale les difficultés pour les associations d’avoir les remboursements concernant les différentes 
possibilités pour les jeunes (Pass Sport en fonction du quotient familial, Pass Culture et Sport qui dépend de la 
région).  
 
Michel ROBIEU indique que des courriels envoyés par son club ne sont jamais reçus par les destinataires. Il lui est 
répondu que même en prenant un abonnement professionnel, aucune certitude que les personnes aient 
l’information (20 à 30 % ne sont jamais délivrés).  
 
Patrice GUICHARD signale que les inscriptions pour les compétitions individuelles pourront se faire, les extractions 
Excel étant à nouveau opérationnelles.  

 
       

La Présidente,                   Le Secrétaire Général, 
 

     
 
 

Sonia PRODHOMME                       Jacques MARIN 
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Prise de notes : Nathalie LEPAROUX  


